

EINLADUNG



**mouvement
écologique**

*Der Mouvement Ecologique lädt herzlich ein zu einem Vortrag mit
anschließender Diskussion zum Thema*

EU-Walen: Déi grouss Erausfuerderungen am Beräich nohalteg Entwécklung op europäeschem Niveau: Ëm wat geet et den 9. Juni 2024?

**Donnerstag, den 2. Mai 2024 um 20.00 Uhr
im Hotel Parc Belle-Vue
5, av. Marie-Thérèse, Luxemburg**



Olaf Bandt, Vorsitzender des Bund für
Umwelt und Naturschutz (Deutschland).

*Olaf Bandt, Chairman of the Federation
for Environment and Nature Conservation
(BUND) (Germany)*

*The Mouvement Ecologique cordially invites you to a lecture followed by a
discussion on the topic:*

EU elections

***The major challenges in the area of sustainable develop-
ment at European level: What is at stake on 9 June 2024?***

***On Thursday, 2 may at 8 pm at the Hotel Parc Belle-Vue
5, av. Marie-Thérèse, Luxembourg***

Simultaneous translation will be provided

REFERENT / SPEAKER:



Olaf Bandt, Vorsitzender des Bund für Umwelt und Naturschutz (Deutschland). Seit 2019 ist Olaf Bandt Geschäftsführer des BUND ,der deutschen Schwesterorganisation des Mouvement Ecologique. Olaf Bandt absolvierte ein Ingenieurstudium an der FH Gießen und hat einen Abschluss als Dipl. Ing (FH) für Umwelt- und Hygienetechnik. Der BUND setzt sich konsequent für ein nachhaltiges Europa ein und hat – gemeinsam mit über 90 anderen Organisationen – konkrete Vorschläge für die anstehenden EU-Wahlen erstellt.

Nutzen Sie die Möglichkeit, von einem sachkundigen engagierten und aktiven Fachmann einen Einblick in die großen Herausforderungen der EU zu erhalten.

***Olaf Bandt, Chairman of the Bund für Umwelt und Naturschutz (Germany).** Since 2019, Olaf Bandt has been Managing Director of BUND, the German sister organisation of Mouvement Ecologique. Olaf Bandt studied engineering at Giessen University of Applied Sciences and graduated with a degree in environmental and hygiene engineering. BUND is consistently committed to a sustainable Europe and - together with over 90 other organisations - has drawn up concrete proposals for the upcoming EU elections.*

Take the opportunity to gain an insight into the major challenges facing the EU from a knowledgeable, committed and active expert.

EU-Walen:

Déi grouss Erausforderungen am Beräich nohalteg Entwécklung op europäeschem Niveau: Ëm wat geet et den 9. Juni 2024?

Am 9. Juni 2024 wählen wir ein neues EU-Parlament. Die Bedeutung der europäischen Arbeit auch für unser Land ist gewaltig. Geschätzt 80 % der Luxemburger Gesetze werden sehr stark von EU-Entscheidungen beeinflusst.

Trotzdem ist in Luxemburg recht häufig überhaupt nicht genauer gewusst, welche Stellung unsere Regierung in EU-Verhandlungen einnimmt und für welche genauen Regelungen eingetreten wird. Lediglich im Nachhinein wird ggf darüber berichtet. Auch das Parlament wird nur begrenzt einbezogen.

Die Arbeit der EU-Parlamentarier:innen wird zwar etwas häufiger thematisiert, aber selten prägen sie die Diskussionen.

Dabei ist gerade in Zeiten der heutigen geopolitischen Spannungen, den Herausforderungen der Klima- und Biodiversitätskrise, rechtsextremen Tendenzen u.a.m. die Ausrichtung der EU-Politik von entscheidender Bedeutung.

Die EU hat sich 2021 mit dem „Green Deal“ anspruchsvolle und rechtsverbindliche Ziele gesetzt im Sinne einer Emissionsreduzierung von 55 Prozent bis 2030 und der Klimaneutralität bis 2050. Instrumente zu einer effizienten Energienutzung, zur Kreislaufwirtschaft, einer nachhaltigen Landwirtschaft, der Wiederherstellung der Biodiversität u.a.m. wurden festgelegt. Zielsetzungen, die auch zur Schaffung von Arbeitsplätzen in zukunftsorientierten Wirtschaftsbereichen beitragen werden.

Und doch: man hat das Gefühl, dass - unter dem Einfluss mächtiger Lobbys - diese hehren Ziele nunmehr infrage gestellt werden.

Mit dieser Konferenz möchte der Mouvement Ecologique die großen Herausforderungen, die in den kommenden Jahren somit aus Nachhaltigkeitssicht auf EU-Ebene anstehen, thematisieren und positive Vorschläge zur Diskussion stellen.

- Welche große Entscheidungen stehen in den nächsten Jahren auf EU-Ebene an?
- Welche Weichenstellungen müssten im Bereich Naturschutz, Mobilität, Ressourcenschutz, Klimakrise, Landwirtschaft gesetzt werden?
- Was wären Schritte hin zu einer sozial-ökologischen Orientierung der Wirtschaftspolitik?
- Wie kann ein demokratisches, transparentes und gerechtes Europa aussehen? Welche Initiativen müssen ergriffen werden?

Nach der Konferenz laden wir Sie herzlich zu einem Umtrunk ein.

EU elections

The major challenges in the area of sustainable development at European level:

What is at stake on 9 June 2024?

On 9 June 2024, we will elect a new EU Parliament. The importance of the European work for our country is enormous. An estimated 80% of Luxembourg's laws are strongly influenced by EU decisions. Nevertheless, in Luxembourg it is often not known exactly what position our government will take in EU negotiations and what exact regulations will be advocated. This is only reported after the event. Parliament is also only involved to a limited extent.

The work of EU parliamentarians is discussed somewhat more frequently, but rarely characterises the discussions. Yet the direction of EU policy is of crucial importance, especially in times of current geopolitical tensions, the challenges of the climate and biodiversity crisis, far-right tendencies and much more.

With the 2021 Green Deal, the EU has set itself ambitious and legally binding targets to reduce emissions by 55 per cent by 2030 and achieve climate neutrality by 2050. Instruments for efficient energy use, the circular economy, sustainable agriculture, the restoration of biodiversity and much more have been defined. Objectives that will also contribute to the creation of jobs in future-oriented economic sectors.

And yet: there is a feeling that - under the influence of powerful lobbies - these noble goals are now being called into question.

With this conference, the Mouvement Ecologique would like to address the major challenges facing the EU in the coming years from a sustainability perspective and put forward positive proposals for discussion.

- **What major decisions need to be made at EU level in the next few years?**
- **What course should be set in the areas of nature conservation, mobility, resource conservation, the climate crisis and agriculture?**
- **What would be the steps towards a socio-ecological orientation of economic policy?**
- **What could a democratic, transparent and fair Europe look like? What initiatives need to be taken?**

After the conference, we cordially invite you to a drink.

Thank you for registering at meco@oeko.lu, this will make our organisation easier